
いきがい大学熊谷学園31期 10周年の節目に

31期校友会会長 奥山宮之助

私たちの世代になると、時間がたちまち経過するように感じる
人が多いようです。 先が短いのに時間が速く過ぎ去るのは本
当に困ります。 脳科学者は「新しいことを学び続ける、新しい

場所を訪れる、新しい人に会う」と脳の取り込む情報量が多く

なり、時間はゆつたりしてくるといいます。

自力で時の流れを遅くしたいものですが、振りかえつて、いき

がい大学に入学してからの10年間はまさにその実践ではない

でしょうか。時間がゆつたりと流れ、さまざまな活動をとおして充実感を味わえた気がします。
熊谷学園31期 10周 年、熊連協40周 年という節目の平成27年度もお蔭さまで無事に期末を迎

えようとしております。 企画部に大いに汗をかいていただいた学習会、日帰り研修旅行はいずれ
も大勢の参加による大変有意義で盛り上がった催しであつたと思います。
そして、私たちは過去10年の実績をふまえ、次の10年へ向けて校友会活動の見直しを実施し

ました。 27年度初めの会員数88名 は熊連協のなかで在籍率がトップクラスとはいえ、毎年、さ
まざまな事情で退会される方がおり、また、高齢化による活動内容の変化も出てきております。
広報部による会報に対するアンケート実施や、総務部による31期規約の見直しを行い、組織や
年会費の改革案をまとめ提案いたしました。 理事会、各班のご検討を経て平成28年度総会に

て決定いただきます。

最後になりましたが、平成

27年度役員、理事そして

会員各位のあたたかいご

支援とご協力に対しまして、
心より感謝を申し上げます。

ありがとうございました。

写真 :47名 が参加した

研修旅行の集合写真です。

(首都圏外郭放水路にて)
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31期校友会定期総会

総務部 石川四郎

31期校友会が発足して10年になります。31期校友会の会員が一堂に会するのが、年一回
の「定期総会」です。
定期総会の様子を「会報31」 へ投稿するのは、今回が初めてです。平成25年度、平成26年

度及び平成27年度の定期総会の写真を使つてまとめてみました。

3年間の役員名簿

役  職 平成27年度 平成26年度 平成25年度

会  長 奥山宮之助 lFJI 鎌 田 武司 2JIE 小林 善行 3班

副

会

長

総務部長 石川 四郎 1班 深谷 仁一 9班 石川 四郎 1班

企画部長 八巻 岡J正 10班 熊木 甫和 3班 塚越  勇 6班

広報部長 小久 保正 3班 新井 良典 1班 浅野 次雄 1班

会  計
松本 種夫 9pJI 中山 能秀 7班 長谷部紀久 8班

前田 満穂 8班 根岸 正浩 7班 宮澤 富子 8班

監  事
小林 善行 3班 八巻 岡J正 10班 湯上  晋 10班

鎌 田 武司 21JI 小林 善行 3班 八巻 岡J正 10班

年度末在籍数
年度 在籍数

19 129

20 128

21 116

22 l13

23 105

24 i01

25 97

26 93

27 88

(年度 :平成 )
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31期校友会定期総会・会場風景

マ 紗簸←牽か・・ 7
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学習会「落語と埼玉県警の防犯教室」

平成 27年度学習会は 7月 22日 (水)に熊谷市勤労会館

会議室で 45名 の会員が参加 して、第 1部 「落語」第 2部
「埼玉県警の防犯教室」を開催 しました。

第 1部の落語は、熊谷市を中心に活躍 されているサークル

「落語長屋おもしろ荘」の取締亭きせる (小池 正様)さ んの

「そば清」です。 古典 とも言われるネタを絶妙な話ぶ りと、

扇子 と手拭いだけで演ずるそばを食べる表現は素人 とは思え

ないほど見事で、全員が集中して楽 しませていただきました。

第 2部の埼玉県警の防犯教室は、熊谷警察署員による講話

「振 り込め詐欺防止について」と埼玉県警本部 「ひまわ り隊」

による寸劇で、振 り込め詐欺防止に関する理解を一層深める

ことができ、有意義な学習会 となりました。

上、下 : 取締亭きせるさんの熱演 上 :講話

■

L学
習 会

落 語 埼玉県警察のⅣテリE割に:童

演 者 演 目 担当 講 話 寸劇
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企画部 八巻 岡1正
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日帰り研修旅行「首都圏外郭放水路見学他」

平成 27年度研修旅行は、 10月 26日 (月 )に春 日部市の首都圏外郭放水路 (地下神

殿)並びに、ヤクル ト茨城工場・雪印メグミルク野田工場の見学を行いました。

参加 した 47名 の会員は、地下 50メ ー トルに建設 された世界最大の地下放水路の

大きさや、洪水に強い都市づ くりに大変役立っていることを知 りただただびっくり !

また、ヤクル トと雪印メグミルクの工場見学では、品質管理に大変力をいれている

ことを認識 し、加えて美味 しい飲み物等のお土産までいただき大満足の一 日でした。

地下神殿の大きさにびっくり |

地下神殿の集合写真は表紙に掲載 しました

首都圏外郭放水路のスタッフの説明を

熱心に聞きました

雪印メグミルク野田工場にて

5

ヤクル ト茨城 工場 にて

企画部  人巻 岡」正

日



熊谷スポーツ文化公園ボランテイア(花ボラ)活動

熊連協の大きな年間行事 として地域に貢献 してきている「熊谷スポーツ文化公園の

花壇花管理ボランティア (花ボラ)活動」は、 31期 も積極的に参カロしています。

平成 27年度も、春・秋の花苗植え付けと12月 の落葉清掃の他、各月の除草作業に

多くの会員に参加 していただきました。

今年度は、 5月 から12月 までに 13回のボランティア活動が有 りましたが、述ベ

126名 に参力日していただきました。これは熊連協全体の参加者 1881名 の中でも

期別に見ると6/21番 目となり、大変優秀な参加率 といえるで しょう。

今後も、健康を維持 して花ボラを自分のためにも楽 しんでいきましょう。

6 企画部  人巻 岡1正
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鰺踪隆癸咤鰊
文化祭実行委員 石Jll四郎

平成 27年度熊連協創立 40周 年記念「第26回文化祭」が、熊谷市立緑化センターで開

催 されました。

書、絵画、写真、文芸、絵手紙、手工芸、陶芸、園芸及びその他の 9種 目の作品が出

展 されました。作品の応募は、第 22期～第 39期の 17の期及び 2-1期～ 2-4期 の

4期、合わせて 21の期からでした。

今年は、熊連協創立40周 年を記念して、瞭ヨ連協40年の歩み」のコーナーが設けられ、過

去の記録など沢山の資料が展示されていました。

展示会場の うち、ロビーには、書 。絵画 。写真及びクラブ活動などの作品を、会議室

には、手工芸 。絵手紙及び小物作品が展示 されていました。今年の総出展作品は 259
点、 31期の出展は、 16点でした。

また、 11月 6日 ～ 11月 9日 の期間中の延べの来館者は479名 、 31期 の来館者は

19名 で した。

31期の出展作品の内訳

種  目 絵 画 俳 句 写 真 絵手紙 ハイキングクラブ 合計出品数

作品数 1 1 9 1 1 16

3i期  ハイキングクラブξこ.=し つ今」

鷺 緩

E記録写真は、主に31期の作品を掲載した]
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熊連協創立40周年記念 第23回芸能祭に4組が参加

熊連協創立40周年を記念して平成 28年 2月 20日 に第 23回芸能祭が熊谷市立文化センター

文化会館大ホールにおいて開催されました。

各期から合計で62組の出演があり、 31期からは歌謡クラブ(代表根岸正浩さん)から2組が、

エンジョイダンスクラブ(代表熊木甫和さん)か ら2組の合計 4組が参加 して日頃の練習の成果を発

揮しました。さらに、他の期の童謡、ダンスなどにも 31期の仲間が友情出演しました。

また、芸能祭恒例の最高齢出演者表彰女子の部に4班の強瀬延子さんが中島熊連協会長より表彰

され、また最後の大抽選会の抽選者としても活躍 しました。

歌謡クラブ

素晴らしい

ハーモニーを

楽 しませて

くれました

エンジョイ

ダンスクラブ

華麗なステッ

プでお客様を

魅了しました

表彰された強瀬延子さん

8
芸能祭実行委員  人巻 岡1正
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この10年のいちばんの思い出 1班 ]

在校中秋の叙勲で

学籍名簿 1番である

思い出の山が築けた

浅野次雄  30期 に応募 し落選、引続き 31期に応募 し入学 しました。

瑞宝単光章を受章 し、皇居豊明殿で妻 と共に天皇陛下に拝謁 したこと、

こと、校友会 1班 13名 と 1泊旅行を含む年 6回の面談の機会をもち、

こと、同志に感謝、感謝、今後 ともよろしく。

足立美代子 皆 さんと飲んで食べて、歌つて話 し込んだ十年間だつた様に思います。一番の

想い出と言えば、役員が行けなく急に頼まれて計画 した旅です。鳴子峡、貌鼻渓、厳美渓、

新鉛温泉、中尊寺と紅葉や舟下 りを楽 しんだのですが、帰途笑顔 も声も出ない位疲れた顔を

見て責任を感 じたものですが、今 となっては忘れ られない思い出となっています。

新井良典  「ハイキングに挑む」

いきがい大学でハイキング部が創設 され何も知 らずに参力日した。 最初は寄居町の鐘撞山で

あつた。 標高は 370m位 、最初はそれなりに、途中からヒーヒー、ハーハー、汗はビシ

ョビショ。気がつけば一番 ビリ、ため息ばか りである。 ハイキングを知った一 日。

荒井セツ子 平成 23年 11月 奥軽井沢へ行きました。 旧三笠ホテルを見学、品の良い建

物の前で記念撮影、紅葉澄み渡った空気を身体一杯浴びました。 赤い屋根大きな建物のホ

テルヘ到着 した時は西洋へ行つた気分でした。 帰 り際足を痛めて班の方達に大変お世話 さ

まに成 りました。 いきがい大学で良き出逢いに心より感謝 します。

石川四郎 平成 19年は 31期校友会発足の年。 その年に、熊連協行事の 「農林公園夏祭

り」「航空自衛隊熊谷基地見学」「県活動センター彩の国いきいきフェスティバル」を担当し

た。 鎌 田企画部長 さんをはじめ、企画部員、大勢の会員の協力を得て終えることができた。

校友会での一番の思い出である。 (会報 2号より)

岩永祐介 この 10年間、一番の思い出はクラブ活動で新 しい仲間と一緒に楽 しめたことで

す。 社交ダンスクラブに 8年間、ハイキングクラブに 10年間お付き合いいただき感謝で

す。 特に社交ダンスクラブは一大決心をして参加 しただけに貴重な体験でした。 先生始

めペアを組んで頂いた女性陣の皆様お世話になりました。

奥山宮之助 いきがい大学に入つて本当によかつた。 気取つていえば 「自分の世界が広が

った」から。 同年代のさまざまな経歴や考えかたの方々との出会い、話題の豊富さなど、

人生 日々勉強でした。 楽 しいこともたくさんあつたがハプニングの方が強力な思い出とい

うのは不思議ですね。 一泊旅行の途中台風で先に行けず、電車を引き返 したことなど。

岩下綾乃 いきがい大学へ入学 してから十年余 り長いようで短かったように思います。 沢

山の人にお会い出来、又色々な経験をする事が出来て本当に有意義な 日々で した。 班活動

や校友会の行事思い出は沢山ありますが、私の一番楽 しかつた思い出は二年 目に理事になり、

企画部で農林公園で唄を歌つた事です。

荒井康央 行事には、なかなか参加できませんがこれからもよろしくお願いします。

飯島良子 都合により退会いたします。 長い間たいへんお世話になりました。
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平成 27年度第二班の歩み

平成 27年度、第 2班は次の 3点を基本にして行事を行いました。

① 体にあまり負担をかけないこと  ②時間的に無理のないこと

② マイカーの乗り合わせはしないこと

したがって本年度の行事は、全て熊谷地区内で会食を中心に実施しました。

① 4月 8日 :第 31期定期総会後「旬菜茶房みかわ」にて昼食会

② 7月 22日 :第 31期学習会に先立ち、「みかわ」にて昼食会

③ 9月 2日 : 11:30か ら「藍屋熊谷店」にて昼食会

④ 12月 2日 :「ホテルヘリテイジ」にて天然温泉を楽しみながらの忘年会

⑤ 平成 28年 2月 に実施することにしていた第 2班恒例の「料理教室」は都合が

つかず中止 としました。

平成 28年度は新たな企画にしたがって、美味 しい料理をいただきながら、楽 しい

会話に弾む料理教室を継続 していきたいと考えています。

(河原 勝利 記 )

10
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今 昔 物 語
第 3班  小久保 正

熊谷学園に入園して、初めてみんなに出会つた頃がつい先 日のように思い出されて

きます。誰しも初々しく新鮮に感じました。そして始業の前には必ず四季の歌を声を

弾ませて、少年少女のように大きく口を開けて歌いました。

私達3班の仲間違t)きつと

春のような暖かい心で……。人に接し

夏のような燃える心で……・行動し

秋のような澄んだ心で……。思考し

冬のような厳しい心で……・己を律する

そんな気持ちを重ねながら

あれから10年。

改めて3班の面々 レデイババ4人とウルトラマン7人を紹介いたします。10年も経つと

その変貌振りが白日の下にさらけ出され、本当の正体も分かつてきました。

食べ過ぎて腹の出る……………・Aさん

飲みすぎて本音の出る…。・……・Bさん

苦しい時に愚痴の出る…………・Cさん

他人の幸せに妬みの出る……・Dさん

困ったとき直ぐ顔に出る…………Eさん

議論が自熱すると自我が出る……Fさん

見栄を張つて家計に足の出る…OGさん

身体全体にしわとたるみの出る…Hさん

絶好調で更に欲の出る…………・Iさん

円熟味を増して色気の出る……・・」 さん

禿が広がり出る…………・・……・Kさん

(1人で複数出ている人が複数人おります )

こんな状態ですがこれからも3班全員更に元気を出し、知恵を出し、なるべく出さない方

が良いことは出さないようにして、改めて楽しく生きるための第1歩を踏み出したいと思い

ます。ただ、しわと禿はどうしようもありませんが色気はどんどん出して欲しいです。

なお、個人情報保護のため実名は伏せましたが、それは誰だろうなどとは混乱しますの

で決して詮索しないようお願い致します。

この時季花粉症のせいかくしやみと鼻水が出てきたのでペンをおきます。

そうそう、筆者も○○が出だして忘れるところでしたが、3班の今年度の活動実績につい

てご紹介致します。

027年 4月 8日 (水 ) レストラン「ミカワ」にて食事会

引継ぎと27年度の行事などについての話し合い

0  6月 4日 (本) 料亭「筍亭」にて食事会

0 11月 4日 (水) 紅葉の秩父路散策と名所見学

会席料理「田舎家」にて食事会

028年 1月 28日 (本)レ ストラン「徳樹庵 寅甕谷銀座店Jにて食事会
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かさの会(四班)活動報告

※)4月 8日 (水)総会後の食事会                    8名 参力口

※)6月 6日 (土)妻沼中央公民館にて小鹿野歌舞伎 と熊谷歌舞伎鑑賞会    10名 〃

※)9月 18日 (金)みかわにて食事会                    8名 〃

※)10月 26日 (月 )研修旅行 (ヤ クル ト・メグミルク・首都圏外郭放水路見学)6名 〃

※)12月 11日 (金)みかわにて忘年食事                  10名 〃

6月 6日 (土)妻沼中央公民館大ホール前11時集合。昼食には、大きなおいなりさんの

妻沼寿司をいただいて、いよいよ12時30分開演。

最初の小鹿野歌舞伎は 「熊谷陣屋」熊谷次郎直実が平敦盛を討ったとされるが、実

は我が子小次郎であったという。 源義経の 「 一枝剪 らば 一指切るべ しJの制札を

「一子を切 らば 一子切るべ し」と解釈 して、敦盛を助けるため、小次郎を身代わ り

したとい う。その後、世の無常を悟 り、出家 してお坊 さんになった熊谷次郎直実の情

けに篤い人柄に、心打たれました。

休′自、後の熊谷歌舞伎は 「実盛物語」平家方の実盛が、源氏方の (後の)木曽義仲の

出産の無事を祈 り、幼名の名付け親をしたとい う。斎藤別当実盛の銅像が、妻沼聖天

様にあるのは知っていましたが、どうい う人物であったか知 り得ず、今回の歌舞伎に

より、少 し矢口ることが出来ました。身近で二つも同時に、地元の人物を歌舞伎により

鑑賞出来たことは、大変有意義であり本当に良かつたと思いました。

(12月 11日 忘年食事会 )
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5班の活 動 記録

・平成 27年 4月 18日 (土)  手打ちそばの会  滑川町の神山さん宅

毎年世話になっている滑川町福田の神山さんのところで、手打ちそばのパ

ーティを開きました。

当日は二月晴れで、散るのを忘れた山桜が新緑の中に点々と残 り、いかに

も里山の春景色でした。

神山さんは、現役を退職後、家業の農業を継ぎ、現在 10町歩のそば畑を

耕 し、友人から頼まれれば、時折 自家用のそば粉でそば打ちをやってくれま

す。

山裾の高台で、ロケーシ ョンはよく、庭先に季節の花が咲いてのどかな雰囲

気の場所でした。

奥 さんが畑の野菜をとってきて、てんぷ らを揚げてくれ、おいしいそばをい

ただきました。

他班か ら、島田さん、佐藤 さん、宮本 さんの 3名 に参カロしていただき、総

勢 12名 のにぎやかなパーティでした。

平成 27年 4月  8日 (水 )

平成 27年 7月 23日 (木 )

平成 28年 1月 20日 (水 )

昼食会

暑気払い

新年会

「みかわ」

熊谷駅前 「いなほ」

熊谷駅前 「いなほ」

班 長  高橋 健

　ヽ
　

一一

,
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絆 を育てて十年

6班  塚越 勇 ・ 中村 明子

“やる気、元気、本気、で 健康と養生の、ほどほど人生 0あそびの・知らせ"

私達の班活動を昨年度は 10名 で活動して来ました、本年度は2名 の退会者があり、8

名での活動です。

定例会は理事会 1週間後の昼食会 旬菜茶房みかわ4月 8日 、リガーレ5月 27日 、 7

月度は 1泊旅行、ガーデンパレス 9月 30日 、11月 紅葉日帰り旅行は中止、年が明け 1月

19日 新年会でカラオケまねきねこ熊谷バイパス店で、棚沢さん友情出演 。熱演された。

毎年恒例の甲州御坂田中農園ぶどう狩りを中止したのが非常に残念でした。10年がた

ち加齢と共に気持ちとは裏腹に体が動かなくなり、車の長距離運転が駄目になり、運転

手不在になりました。美味しい高い糖度の大玉大宝ぶどうとの別れでした。

7月 30日 ～31日 伊香保温泉親

睦旅行は 6名 参加で行いました。

熊谷駅 9:58分電車で高崎駅、ホ

テル送迎バスで伊香保温泉へ、群

馬観光物産館にて昼食、ホテル着

午後 2時頃少々休憩する。

本 日の散策は石段の伊香保温泉

ぶ らぶ ら歩き、石段街は隣接 して

お り、ホテル脇は上部位置で上る。

す ぐに伊香保神社で帰 りにお参 り

する。湯元通 りの道を上って行 く、距離はまあまである、皆若いので軽快に歩 く、湯沢

川に掛かる朱塗 りの大鼓橋、少 し上がると飲泉所で温泉を飲む、この上が湯元源泉地の

露天風呂で、懐かしい場所である。帰 りは往路をぶ らぶ ら歩きホテルヘ。

夕食はバイキングで好きな料理 と飲み物を頂 く、夕食後はカラオケ大会である。ほぼ

貸切で全員が喉を披露する。驚いた、Tさ んの上達とレパー トリの多さにビックリポン。

私も チャレンジする動機付けを頂 く、ゆつくり気長に楽 しもう。

2日 目 :今 日も天気は良好、帰 りの送迎バスは、15:30分 まず、伊香保 ロープウェイ

に行 く、頂上駅から見晴 らし台で、 トキメキデ ッキ・輝望の鐘か らの眺望を楽 しむ予定

であつた。緊急点検の為運休。これからどうしょう、予定が狂った。

時間はある、散策を始める、まず坂を下る、近所のおばさんと情報交換 しながら歩 く、

この辺で美味しい食事処はありますか、尋ねて教えてもらう。

歩 くといつの間にか、ロータリバス停、祭 りの準備で職人 さん忙 しそ う、石段の下か

ら関所跡へ、ハワイ公使別邸へ、昼食時にな りおばさんに聞いた食堂へ、地元の客が多

く女将 さん 1人でやつていた。安 く美味 しい食事を頂き時間調整。

食事後石段街へ、関所跡付近から上る。温泉のメインス トリー ト400年の歴史を持ち

階段数 365段の石段を制覇 した。また帰 り時間までカラオケ三味。
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7班の活動報告
第 7班 納見康行

今年度の7班は総会後の花見見学は雨のため中止 となりました。花ボランティア

(7班当番)の 日も雨で中止、大雨の中、7班以外誰もいない東屋の下で近況報告や

今後の活動予定の話 し合いをした。皆 さん多1亡の中、やっと実行出来た 「11月 8日

(日 )」 の 日帰 り旅行 も朝から雨と今年度は雨ず くしでした。 しか しいい 日もあり

ま した。主な班活動 を報告 します。     ~~~~__

[9月 25日 (金)]
定例理事会後 「みかわ」で食事会

を行い理事会の報告をし、今後の

7班活動に付いて皆 さんと

相談 しました。

[11月 8日 (日 )]
日帰 り旅行は 「沼津カキのがんが

ん焼き」を食べ、世界遺産韮山反

射炉見学 し、明治 日本の産業革命

の偉大さに、あらためて感動 しま

した。 「ミカン狩 り食べ放題」は

雨でぬかつてるため中止、おみや

げの ミカン頂いて終 りでした。

「駿河湾クルーズ」は遊覧船に近

づくカモメに餌をやるのも大変楽

しかったc雨の一 日だつたけど楽

しい思い出が出来ました。

[12月 20日 (日 )]
忘年会は市内の

「徳樹庵」で

今年度の反省会

と来年度の班長

・副班長 を

決めま した。

[2月 4日 (本)]
日帰 り旅行は

長瀞駅 10時現地

集合で 「ろ うば

い」 を7班全員

で見に行 く予定

です。 忘年会 「徳樹庵J にて

15

世界遺産 「韮山反射炉」 前で 平成27年 11月 8日

平成27年 12月 20日



8珊Kゆうの会)

班長  前田 満穂

いきがい大学熊谷学園入学以来 10年が経過 しようとしています。班員 も 13名 →

9名 にな りましたがこれからも絆を大切に結東 してゆきます。

長谷部 紀久

いきがい大学熊谷学園に入学以来、早 10年あっと言 う間の年月で した。

畑中 恵

31期 を卒業 して 10年。みんな後期高齢者時代を迎えた。子′日、に負担をかけな

いように夫婦 とt)に健康管理 と介護予防に努力 しよう。

円岡 浩子

いきがい大学で出会った友人達、10年経つた今でも大切な仲間です。

峯岸 百合子

前田 幸司

体を労わ りながら今の人生を楽 しんいます。

宮崎 政子

健康で良い年にな りますように。

前圏 満穂

ボケ、認知症防止には教養、教育が大切。

小生は今日の用事を多 く持ち、今回行くところを多くもうけボケ防止に努める。

宮崎 雪江

卒業 して 10年、現在南京玉すだれ、踊 り等で施設の慰間をしています。

宮澤 富子

健康に気をつけ、繋が りを大切にっ ヽ



1、

9曜の楽b11活動状況

班長 松本種夫 副班長 柳田統子

楽 しい食事会

4月 の総会終了後深谷市の「す じ処 酒菜」でミニ懐石料理を楽 しみ賑やか

に懇談 し、今年度の行事計画を打合せ しまし′た。

東京府中競馬に全員意気込んでチャレンジ 1(5月 )

1年まえに大井競馬場で初めて競馬に挑戦 し「ドキ ドキ・わくわく」を体験

しました。 今年は日本一の府中の東京競馬場に再チャレンジしようと全

員一致 し闘志満々府中本町駅に降 りました

先ず腹ごしらえと、伊勢丹府中店 9階の「天ぶ ら 新宿ツナ八」で美味 しい

天ぶ ら料理を食べ 「東京競馬場」に乗 り込みました

とにかく「広い」のに圧倒 されました (敷地 82万ど、建物 21万ぶ、収容人

員 12万人)ダービー・天皇賞などのビッグレースも開催 されるコースです

私 し達が行つた 5月 は緑も鮮やかで快適、またコースの内側にはアミュー

ズメン ト施設 もありますので家族連れにもお勧めです

さて大穴を当てようと全員が意気込み 5レースの馬券 (単 。複・連)を大枚

を叩いて購入 し、固唾のんで一喜一憂 !I(但 し1人 5千円以内 ?)

大興奮 し大声挙げ応援 しましたが、結果は残念ながら・・・・・

でも大いに楽 しみ、貴重な経験をし満足して帰路につきました。

記 深谷

競馬場コース 広場
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10年目の私達は元気でやつています (10班)

八巻 岡J正

吉田 公子

4月 の 「写遊塾写真展」 (八木橋で開催 )

に向けて作品づ くりの追込み中です

油上 晋

囲碁を覚えたのは若いころですが本格的に対局

するようになつたのは 10年前からです。

現在週 2回公民館のクラブに通つていますが奥

が深くなかなか上達できていない現状です。

毎年 12月 熊谷で囲碁の大会が行われてお り

今年で 17回 日です。私は二段クラスで参加 して

10年目ですが、各年 5局の対戦で最高が 4勝、

それ以外は 2～3勝 と苦戦しています。早く5勝

できるよう今後も頑張つていくつもりです。

山里 日出夫

ターゲットバー ドゴルフが楽しくて

毎週火曜日の練習会が待ち遠 しいです。

今年は春季親睦大会では準優勝する

ことが出来ました。

八巻 岡1正

ハイキング・ゴルフ・TBGや
オカリナなど頑張っています

渡辺つや江

■＾
一

ヽ

校友会活動は出来ませんが、認知症に

ならない為、又足腰を鍛えて春になっ

た らハイキングにも行 きたい… との思

いで、体力増強にノルデ ックウオーク

を毎 日少 ししています。

吉田 博子

東京に住み着いてしまつたため、皆様にお会

いする機会が少ないのですが、絵手紙や班活

動で熊谷に来るのを楽しみにしています。

たまに声を張り上げるカラオケも、また楽 し

です。
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絵手紙クラブ
絵手紙クラブ 石川四郎

「ありがとう」テーマに、三春の張子人形を5月 の授業でかき、広島県の「筆の里ありがとう

ちょっと大きな絵手紙大賞」に出品しました。10月 には、木製の取り皿に「秋の果物・ハロ

ウィーンの置物などをかき、熊谷市支援センターの展示会に出品しました。

また、11月 の熊連協の文化祭には、 8箇月間のクラブ活動の作品を写真にして、一枚

の台紙に貼って出品しました。

下表は、1月 から9月 のクラブ活動の内容を纏めたものです。

【平成27年 1月 ～平成27年 12月 のクラブ活動】

月 テーマ 容内 各 月 の 作 品
■
■ 新聞紙を椀ぎ

り「鬼の顔」の

貼り絵をつくる

☆新間のカラー部分を椀ぎりつて

はがきに貼 り「鬼の顔」にする

★言葉を書き 。落款押印する

9月

今
準
嗽

會
ケ
‘

・て
，．資

し
な
い
て
・

じ

孝゙

ヽ

5月 2月

い
Ｌ

せ
る
ヰ
ｏ
Ｌ
せ
ん

ユ
贔

な織轟
覇

2 根の付いた野

菜、花をかく

☆長尺の画仙紙に描き、彩色する

☆言葉を書き、落款押印

3 はがきに

「絵文字」

をかく

☆漢字の一部分を、「花・業つば」な

どに置き換える

★文字を書き、落款押印

4 「五月人形」、

「鯉のぼり」

をかく

☆五月人形の「金太郎」は、男らし

く]会 :々う に癬彗く

☆鯉のぼりの「鰹」は大きく描く

5 「三春の張子

人形」をかく

☆半紙大の画仙紙に、人形を描く

★彩色し、「ありがとう」など、感謝の

言葉を書く

6 梅雨の

「見舞い状」

をかく

☆色紙で剣先烏賊を折る

☆はがきに「烏賊」を貼り付け、乾

燥用の紐を描き、言葉を書く

7 ハンカチで作

った「物』をかく

★ハンカチを折って、「ネクタイ・

蝶口兎」などの形にする

★はがきに描き、言葉 と落款押印

8 夏  休  み

9 十五夜の「兎」

をかく

☆丸形画仙紙に『兎」を描く

☆彩色 し、言葉を書き、仕上げる

10 「ハロウイーン」

をかく

★木製皿に、「果物・南瓜のラン

タン ロ魔女の置物」などを描く

「年賀状」

をかく

☆「申(さ る)の置物」を、爪楊枝に

墨をつけて描く⇒彩色。仕上げ

☆彩色し、言葉をいれ仕上げる

12 「サンタさん」

をかく

★画仙紙に「サンタの額」を、大判

はがきに、「胴・脚」を描く

★はがきに顔を貼り、仕上げる

日本絵手紙協会 ブラ

ロ貝

ク 荒井セツ子、石川四郎、

柳田統子、 吉田博子講師―柿沼春枝
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31期エンジョイダンスクラプの活動
31期校友会も早や 10年を経過 し、会員数も年々減少気味であり (各期 とも同

様な現象)熊連協のダンス部会も各期の会員数の隔た りが大きく単独で維持 して

いる期は少なく混成チームで二つなり、二つな りで合わさり代表の期に吸収され

て運営されています。また社交ダンスはレッスンを通 じて高齢者の交流 と体力づ

くり、いきがいづ くり、介護予防につなげるためにも健康スポーツとして大きな

成果をあげてお ります。 しかしサークル活動の原点はあくまでも家族の健康が

第一で体調不良の方がいると安心 してサークルにも参加できません。自己管理は

無論、健康であってこそサークル活動ができるのであって、今後 とも家族の健康

を祈 りつつ、サークルに参加 して生きがいのある人生をエンジョイ していきたい

と思います。 熊木甫和配

・尋
・

社交ダンスは老若男女問わず誰にも楽し

めるものです。あまり難しく考えず

音楽を聴いて心が踊ったら、ステップを踏

んでみようではありませんか !

H27‐ 11… 6(金)大里コミニュティセンター

第 11回熊連協ダンスパーティ

♪
‐l rri tr 多 :メ ゝ て

H28‐ 2‐20(土)熊谷市立文化センター

文化会館大ホール

熊連協創立 4o周年記念第 23回芸能祭

ジャイプ 罫貴きな古時議聾

H28Ⅲ 2‐20(土)熊谷市立文化センター

文化会館大ホール

熊連絡倉』立 4o周年記念第 23理芸能祭

:デルプ「差薯幸デルプ』
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ターゲットロバードロゴルフ クラブ活動報告

中山 能秀

校友会の皆様には、益々ご健勝のこととお慶び申し上げます。

当クラブも早いもので創立 10周年にあた り「平成 27年度活動計画」を基盤通 り、

一部開催等の変更が生 じましたが、ほぼ計画通 り実施することが出来ました。

会員の皆様のご協力ありがとうございました。

[31期校友会活動報告 ]

◆第 12回
平成 27
場所

出席者

優勝

準優勝

第 3位

春季親睦大会

年 5月 12日 (火 )

江南 コース

15名
中山能秀

山里 日出夫

鈴木武 臣

◆第 13回
平成 27
場所

出席者

優勝

準優勝

第 3位

◆川越・熊谷連協交流親睦会

平成 27年 6月 11日 (木 )

場所  :ク リーン・コース

出席者 :38名 (内 31期 7名 )

個人戦第 3位 :鈴木武臣

第 4位 :中 山能秀

◆第 24回秋季大会

平成 27年 10月 15日 (火 )

場所  :行田コース

出席者 :33名 (内 31期 6名 )

団体戦第 4位 :31期
個人戦第 7位 :嶋田勝弘

秋季親睦大会

年 11月 10日 (火 )

江南コース

14名
田中俊之

嶋田勝弘

中山能秀

[熊連協活動報告]

◆第23回春季大会

平成 27年 4月 23日 (木 )

場所  :神り||コ ース

出席者 :32名 (内 31期 6名 )

団体戦優勝  :31期
個人戦準優勝 :鈴木武臣

第4位

第 5位
中山能秀

新藤 武

31期秋季親睦大会記念写真



31期歌謡クラブ

部長 根岸正浩

今年度も部員の増減がありましたが、若千ではありますが部員が増えました。

部員の減少が常識 といわれる私たちの年代の中で、非常にあ りがたいことと喜

んでお ります。

増えた仲間と共に今後も、時々はずれるかもしれませんが大きな声で頑張 り

たいと思います。

今年の主な行事

ノウミ歌謡クラブ合同発表会  5月 24日  熊谷市  ニュー さつき

ノウミ歌謡クラブ合同日帰 リバス旅行 9月 30日  長野方面

新年会               1月 26日  熊谷市  すすきの

熊連協芸能祭参加          2月 20日  熊谷市 文化センター

今年度練習した曲と歌手名

お岩木山

渚の女

涙の花舞台

紫陽花 しぐれ

三山ひろし

五木ひろし

北島二郎

千葉一夫

いのちの春

大和路の恋

いのちの人

愛のかげろ う

秘恋

霧 島の宿

天童 よしみ

水森かお り

天童 よしみ

大月みや こ

原田悠里

水 田竜子

新年会の様子

祖谷のかず ら橋  佐々木新一

おれの道 ゴヒ遍諄三二自Б
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写真とは何か

写 真 愛 好 会

代表 X田中 恵

3、 あなたがカメラを手にフアインダーを覗いた時、そこにはあなたしか見え

ない世界が広がつている。有り触れた日常のひとコマ、移り返す自然の営み、記

録に挑むアスリートたちの姿など。あなたの1きに触れた一瞬が写真になつた時、

あなたは気付<はずです。地球上には、こんなにも数限りないドラマが溢れてい

たことを、一枚の写真が大きな感動を呼び起こすことを。

撮りたい被写体に出含い、写真を撮り、一枚の作品に仕上げる。それは、写真

を撮るあなたしかに与えられた特別な歓びと言えるでしよう。

愛好会では、奇数月が撮影会で祭り、夜景、花、スポーツなどの撮影会をして

おり、愚数月は撮影した作品を持ち寄り講師から批評を受けてから、撮影技術の

単習を行い、撮影の高揚を目指しております。

一
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ハイキングクラブ「こぶしの会」の10年

田中 俊之

こぶ しの会は、平成 18年 6月 26日 に会員 15名 (男性 9名 、女性 6名 )で発足 し

「明るく・元気で・楽 しく」をモ ッ トーに 10年間ハイキングを行つてきました。

ハイキング回数は既に 77回を数え、現在 34名 (男性 12名 、女性 22名 )の会員が

明るく 。元気で 。楽 しくに加え 「ゆつくりと」これからも活動 してまい ります。

新湯富士山大沼 (栃木県)の秋 (平成 27年 10月 22日 )

こぶ しの会 ハ イキ ング 10年 の記 録
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砕
いヽ
１‐

ロ
施
ロ月

実

年
行 き先 黒 ロ

施
ロ月

実

年
行 き先 県 ロ

施
日月

実

年
行 き先 県

1 80626 鐘撞壼山(分足
=こ

念) 埼 エ 220330 二乳島 栃木 250527 口兆霧 ll■ 高原 栃 木

2 180929 谷りll岳  天神千 群、も 220426 金時出 神奈
'1

54 250620 二窪高原 出梨

3 180801 安逹太え出 ネヨ島 220525 飯盛出 長野 250730 ヨヒカ肯

`絆

長野

4 181031 西沢渓谷 出梨 30 220729 霧降高原 栃 木 250927 高 危石、白駒
'也

長 野

5 181121 ■つ峠出 山梨 220917 浅間隠占 群 島 251023 来篭ノ登占、たの千 長野

6 190227 宝登出 埼 ニ 口原jヱ原毛 ヶた占 群 島 251115 湘南アルプス浅問占 神奈,1

7 190424 筑波IL        I夫 成 221110 手姜渓容 群 島 251220 日向出、Lll二 歩 き 埼 エ

190529 日兆戦場 ヶ原    墜 34 221208 兵の出 埼 ニ 60 260320 冨占 十 禁

190629 人千島        1栃 木 351230425 軽井沢離占 長野 260408 岩殿島 出梨

0 190730 高峰高原      1長 野 230524 入笠出 長 野 260520 ′隠高原      1掟 野

1 190910 那須恭●岳     1栃 木 37123062' 毛瀬 ヶ原 群島 260611 曰え台根出     1群 島

2 191026 工原高原      1群 島 230721 湯の丸 高原 長野 64 260725 十畳敷カール 長野

191119 高ん出 東京 230926 仙石原 神奈サl 290925 聖高原 長野

14 200304 吉野梅夕「 東京 40 231025 那須恭●岳 栃木 261027 籠工次 とノll治 ダム 栃木

15 200430 炒義山 群 島 41 231117 嬌割出 ム 梨 261111 奥多摩御岳出 東京

200608 四阿渥出 埼 エ 42 231214 夭覧出 埼 ニ 261211 卜鹿野散策・恙年会 埼 エ

17 200718 野皮湖 群、ら 43 240322 鎌合アルプス 神奈,l 270316 高危島 東京

200926 ′ζ野ノ`海 占ヤ湖 出梨 44 240424 箱オス冠 ヶ岳 神奈り| 70 270428 夫霧出 埼 ニ

201024 八十穂高原 白駒池 長野 45 240524 美 ヶ原 長野 7 270528 上高地 長野

20 201118 榛 Z.la 群 島 46 240629 美 しの森 山 梨 270618 高ボッチ、鉢代占 長野

21 210427 黒島二滝関八外1晨笙台 埼 エ 47 240918 青木が原樹海 山 梨 270717 霧ヶ型卜高原 長野

210525 御岳占 東京 241024 せオ1出 山梨 74 270910 大手薩峠 占梨

210727 羊津●根」・ =羊
ら 49 241108 曰え半月占 栃木 271022 新湯富士ム、大沼 栃木

24 210929 口
～

出 中着XIll 埼 ニ 50 241221 鐘撞堂山(50口 ιι念 埼 エ 271109 人薔薩峠 山梨

2 211029 荒出 鍋割占 群 島 250325 陣、ら出 東京 271215 小庇野散 策・恙年会 埼 エ

211201 桜占グ園 城峰グ園 l●■ 250424 赤久縄島 群、ら
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突然の怪我に通つて

第二班 鎌田 武司

平成 27年 4月 8日 に行われた第 31期校友会総会で会長職を次期会長の奥山さんに申

し送つて以来、同年 10月 頃まで校友会の行事全てを欠席せぎるを得ないことになつてし

まいました。この間同期生の多くの方々にはひとかたならないご心配をおかけしたこと

と思います。皆様のご参考になればと思い、欠席せざるを得なくなつた経緯を報告させ

ていただきます。

実は 5月 1日 から6月 17日 までの約一ヶ月半は川越にある埼玉医科大学 高度救命救

急センターで慢性硬膜下血腫の手術を三度も受け、三度目の退院となつた6月 17日 から

の約五ヶ月間は手術に伴 う体力快復に努めてまいりました。私は今年 80歳になりますが、

この年齢で一ヶ月を超えたベット生活が続くと体力の低下が著しく、快復には予想外の

期間を要しました。特に歩行力の快復には長期間の労を要しました。

慢性硬膜下血腫とは、頭部に衝撃を受けると、それが原因となつて頭蓋骨の下にある

硬膜と脳との隙間に髄液などが混ざつた血が貯まるという怪我の一種です。血腫という

ものは被膜に包まれた袋状になつています。このような現象は高齢の男性に多くみられ

るそうですが、男女に関わらず、頭部に外傷を受けてから数週間後に、頭痛・嘔吐・精

神異常・失禁・歩行障害などの症状を感じるようになつた場合は、この疾患を予想して

病院で診察を受けてみる必要があるそうです。

ご参考までに、私の場合の手術とその後の経過を要約しますと以下のとおりです。

総会が行われた二日後の4月 10日 真夜中、 トイレを終えて トインから外へでた直後、

突然フラつとなつて廊下に倒れたのですが、すぐ自分の力で起き上がって、ベットに入

って寝てしまいました。私としては、願いて転んだぐらいの意識しかありませんでした

ので、これで一件落着したつもりでした。

ところが5月 1日 、スポーツジムで太極拳をしていると、いつもと異なる疲れを感じ

ましたので、近くの病院で CT検査を受けたところ、硬膜と脳との間に血腫が貯まつてい

ることが判明しました。ただちに病院が手配してくれた救急車に乗せられて、嫌という

間もなく、埼玉医大の病院に緊急搬送されてしまいました。ゴールデンウイークの直前

でしたが、さつそく翌2日 10時から手術が行われました。執調 してくださつた主治医は

「よく早期に決心しましたね」といわれました。今思えばスケジュール的にもよい時期

に手術できたと思つています。というのはゴールデンウイーク後になると、既に手術の

予約がいくつも入つていた上に、ゴールデンウイーク中に病院に搬送されてきた患者も

加わつて、手術室が混込み合つていたからです:

手術に要した時間は、準備作業と後処置を含めて、約一時間くらい。 ドリルで頭蓋骨

に孔をあけ、その孔から血腫を洗い出し、血腫腔内を洗浄した後、傷口をホッチキスで

止めるという手荒い手術です。局部麻酔のため、手術の様子はよくわかりました。術後

の快復状況を∝ で確認して5月 9日 退院しました。ところが6月 に入つてもなお引きず

るような歩き方がなおらないため、近くの病院で再び CT検査を受けてみたところ、慢性
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硬膜下血腫が再発していることがわかり、6月 5日 再び救急車に乗せられて、第一回目

の手術を受けた病院に緊急搬送されてしまいました。

翌6日 手術が行われました。この度は血腫の貯まり具合が前回よりも複雑 (多房性)

且つ多量であったため、手術の時間がやや長くなつてしまい、傷日の決復にも日数を要

しましたが、6月 17日 になつて退院することができました。退院後数回通院を繰り返し

た後、8月 19日 MRI検査で快復を確認し、この日をもつて治療終了となりました。

高齢化が進むなかにあつて、硬膜下血種の症例は増加する傾向にあるそうです。脳血

栓や老人性痴果・脳腫瘍などとの識別を要する場合もありますが、この疾患のほとんど

は、正しい診断とタイミングよい治療で完治するそうです。この疾患の他に疾患がない

場合は自動車の運転に支障はないとのことでした。皆さんも高齢域にはいりつつありま

すので、転ばないよう、また誤って転んでも頭をうたないよう、お気をつけください。

退院後さた く自宅を拠点としてリハビリを始めました。歩行訓練最初の一週間では、

足が筋肉痛になってしまい、近くの病院で鎮痛剤を処方してもらい、それを服用しなが

らの訂1練になりました。自宅付近の田園地域を歩いてもすぐ飽きてしまうので、自動車

でショッピングモールまで行つて、そこで歩行訓練をしました。温度管理はできている

し、歩行距離はとれるし、適当な間隔にソフアーが置いてあるのでいつでも休めるし、

いろいろな人が歩いていたり綺麗な商品が並べられたりしているので飽きることもない

し、空腹になれば食べるところもあるし…。

このようなことをしながら約二週間が過ぎました。適当な頃あいを見計らつて、ジム

の仲間に遭わない時間帯になる午後の後半にスポーツジムに行き、脚力快復に主眼を置
いたマシン運動を始めました。

8月 になって思いきってスポーツジムの午前のコースに復帰しました。入院して以来、
スポーツジムの仲間にお会いするのはこれが最初でした。突然三ヶ月もの間スポーツジ

ムを休んでしまっていたので、何故休んだのかと心配してくださつていた仲間は、元気

に出てきた私と家内を見て、皆さん心から安心してくださり喜んでくださいました。こ

れまであまり会話のなかった方のなかにも涙を流してくださった方もおられました。

鴻巣とり|!越の間は、公共交通機関の便が悪く、自動車の運転ができない家内にとつて、

我が家と病院との往復は大変不自由でしたが、マンションに入居しておられる奥様の何

人かが自発的に交代で車をだしてくださつたり、わざわざ病院までお見舞いにきてくだ

さつたり、私の自宅まで様子を聞きに来て下さつたり、電話で様子を聞いてくださった

りなどなど…、ややもすると不安な気持ちが先行しがちな私達家族にとっては、大変あ

りがたく心強いことでした。

入院やリハビリをしている間、いきがい大学の同期の皆さんをはじめ、スポーツジム

の仲間、同じマンション居住の方などから、ご心配をいただき、何かと暖かい支援をい

ただきました。日頃からのお付き合いの大切さを改めて実感したような次第でした。

私は、クリスチャンではありませんが、入院・ リハビリの期間中次のような歌を思い

出しておりました。

神ともにいまして   ゅく道をまもり

あめの御糧もて    ちからをあたえませ

また会う日まで    また会う日まで

神のまもり      汝が身を離れざれ
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■ ●

金 沢 の春・ それ か ら

5班  高橋 健

年々歳々花相似た り、歳々年々人同じからずの五言絶句を地で行 くように、

昭和 54年春 4月 、金沢兼六園内のお茶屋 2階の大広間で歓迎会に臨んでいま

した。私の転勤 2日 目のことです。染井吉野は 5分咲きで、街路灯の中に薄紅

色の花が浮きあがって見えました。石川門から公園入 口にかけて、大勢の観光

客や市民がお しかけ、つかの間の桜花を楽 しんでいました。

当時の金沢は、北陸地方の中核都市 として富山・福井の両県をテ リトリーに
かかえ、取引先も多 く、挨拶回 りに 1ケ月 もかか りました。訪問先からもらっ

た名刺で、名刺箱 3つが一杯にな りました。 こうして金沢の生活はスター トし

ました。

最初に苦労 したのは、言葉 と気候でした。
「弁当忘れても傘忘れるな」 とよく言われますが、全 くその通 りで、昼食時、
行 く時青空であっても帰 りは雨にあ うことをずいぶん体験 しました。布団を干

す習慣は北陸にはあ りません。布団を収納する押入れは 日当た りの良い南側に

配置 されているのが一般的のようです。家の中で一番お金をかけているのは仏
間で、どこの家も輪島塗の立派な仏壇があり、先祖を大事にしています。亡く
なった人の月命 日には、寺の坊 さんが必ず来てお経をあげるとい う昔からの習
わ しを守っています。

最近、輸島を舞台にした朝 ドラがNHKで 放映されましたが、能登ナマ リを

懐かしく聞きました。
「能登はや さしや土までも」 と言われるように、能登は金沢 とは全 く異質の文

化圏で大いなる田舎です。夜間自動車で走ると、ロシア語、中国語のラジオ放
送の他 ソウル・ ピョンヤンの放送も入つてきて、にぎやかで国境の半島である
ことを感 じさせます。

金沢市内の飲食店は、一見の客はお断 りの高級割烹 とその他大衆飲食店があ
り、店の数では片町、香林坊に集中しています。会社 と自宅が歩いて 10分 と

近 く飲食街 も近かったので居酒屋、スナックにはよく通いました。ママさんの

出身地は、能登、福井、富山、新潟、秋 田と日本海側が多く、個性をもつた女
性が多かったようです。横浜へ転勤の際確認 したら、 11店 にボ トルがキープ
してありま した。私の金沢の生活をエンジョイ させてくれた忘れがたい人たち
です。

北陸はどこへいっても地域の祭 りを大事にしています。金沢の百万石祭 り、
七尾の青柏祭をはじめ、各地で町を一帯化するような祭 りがあ ります。その中
でも、人尾の風の盆は印象的でした。人尾は山裾の小 さな町で駐車場は少なく
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マイカーの人は、農道に車を止めて歩いていくのです。胡弓の音に合わせて編

み笠をかぶった踊 り娘が町内を流 して歩 くのですが、落ち着いた雰囲気で多く

の人に愛 されています。 日本の伝統的芸能 として残 しておきたい文化 といえま

しょう。

金沢から北へ 10キ ロほど行 くと、内灘砂丘があります。 日本海に面 してア

カシアの雑木林がえんえんと続いています。その一角に五郎島があり、さつま

いも「五郎島金時」の主産地となっています。甘味が強く繊維質の少ない良質

のいもは元禄時代からの歴史をもち、今ブラン ド化への取 り組みを進めていま

す。 5年ほど前から地元の農家から苗を購入 しています。昨年は 200本 植 え

つけて結果が良かつたので今年は400本 注文 してみました。

金 沢 は、わず か 5年 の滞在 で したが、私 に とつて第 2の 故郷 です。

石川門
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中国の交通マナー

7班  根岸正浩

紅葉には少 し早い感 じのする 11月 の初旬 5日 間であつたが上海を中心とした

観光地を訪ねま した。

ある趣味の団体から視察団の人数が足 りないので人数合わせに参加 してほし

い、主に観光地を回 り専門的な行事はなく年齢的にも近いので気楽に過 ごすこ

とができるとのこと、同行することにしま した。

観光地の説明をするつもりはあ りませんが交通マナーについてあま りにも驚

いたので、 日本 との差について感 じたことを書いてみます。

車が多 く高速道路網 も整備 されてお り、車社会であることは 日本 と変わって

いませんが、こんなことがあ りま した。高速道の出口でゲー トの手前が大変混

雑 していま した。ゲー トの料金所の前で豚を積んだ トラックが故障 らしく立ち

往生 してお りました、その豚の トラックの後続の車は予定のゲー トを通過する

ことができませんか ら当然隣のゲー トでないと出られません、害Jり 込むことに

な りますが、縦に並んだ車列が他の車列に害Jり 込むことになるのであるが大変

な騒ぎで した。少 しでも隙間があれば車の頭を入れてくる、また入れ させまい

と強引に車間を詰める、入れないのでクラクションをガンガン鳴 らす、駆け引

きが始ま り窓から顔を出して怒鳴る、騒々しいことこの上ない。

私には戦争の体験はないがまさに戦場 とはこのようなことなのかと思ったほ

どで した。やつとのことで高速道を降 りて一般道を走つて行 くのですが、これ

また混雑 していま した。先ほどの高速道のようなことが行われていました、少

しでも油断 していると右からでも左か らでもバスの前に強引に割 り込んでくる

のです、危ないからクラクションを鳴らす、乗つていてハラハラの連続で した。

良く事故が起きないものかと感心するや ら落ち着いて乗つていられませんでし

た。

思えば 50年 ほど前の 日本でも車のクラクションの音が うるさいとの議論があ

りま したし、神風タクシーなる言葉 も流行 りましたが、間もなく静かになった

ように思います。

関越道を練馬で降 りて谷原の交差点から環状 8号線に入る時 2車線が 1車線

にな りますが、1台づつ交互に入 り互いに譲 り合 う姿を見るにつけ、日本 と中国

の差は、何年か後に 日本のようになるのか、国民性で、このまま変わらないの

か気になるところです。
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会報についてのアンケー ト結果とご協力に感謝

(回答総数 83人 )

質問 I全体を通 してどの程度読んでいますか

1.よ く読んでいる……………………………・・・ 。27人
2.ある程度読んでいる…………・・・・・・・・ 。33人
3.拾い読みする程度…………・… ………………… 16人
4.あまり読まない……………………………………… 7人

質問Ⅱ 質問 Iで 1.2.3を 選ばれた方のみお答え下さい (い くつ選んでもよい)

1.全体の行事や活動記事に主に関心がある………・32人
2.各班の活動記事に主に関心がある 。・・・・・・ 52人
3.ク ラブ (同好会)活動記事に主に関心がある…。17人
4.自 由投稿記事に主に関心がある………・………。25人

質問Ⅲ 質問 Iで 4を選ばれた方のみお答え下さい

1.ベージ数が多く読むのが大変…………・…………。5人
2.あま り興味や関心が無い………………・・・ ……。10人
3.ての他………………………………・ ………………。2人

質問Ⅳ 今後発行する会報についてどのように考えますか

1.基本的に今までのようなもの (こ こ 2～ 3年発行のもの)で よい… 24人
2.制作費を思い切つて削減 して発行する 。・・・・・・・・・・・ 。37人
3.発行 しなくてよい………・………・・・・・・・・・……………… 23人

質問V 質問Ⅳで 2を選んだ方のみお答え下さい

1.全体の見易 さなどを重視 しカラーを主に発行する 。… 21人
2.記事の量を重視 し、カラーは思い切つて削減する……・23人
3.そ の他……………………・・………・・・・………………・2人

質問Ⅵ パ ソコンをお持ちですか

1. はい  ……・…・…・……・…・…・…・…………… 54ノ｀

2.い い ぇ・… … … … … … … … … … … …・・… … … … 27人
質問Ⅶ インターネットで熊連協のホームページを閲覧 したことがありますか

1. は い 。… … … …・・ ・・… … … …・…・… …・… … 。26人
2.い い え 。… … … … … … … … … …・・ … … … … … 。52人

アンケー ト結果総括
このアンケー トは、発行 10年を迎え各人がどの程度の興味や関心をもつて読んでいる

か確認する意味と、発行費 76, 000円 (昨年実績)と 総支出の30%弱 を占め、会

費を有効適明に使用する観点から考えてみることで行いました。従つて、現状の発行形
式を基本に質問し、内容そのものを見直し意見を求めて行つたものではありません。

結果をもとに今後の会報について考えると、 「制作費を思い切つて削減」が最も多く、
「発行しなくてよい」 t)数多くありました。ただ、校友会全体の活動など広く情報を共有
する必要性や、会員相互の心のつながりの一端を担つていく意味合いからも発行 してい

くべきであると考えました。

このことを踏まえ今回発行した会報については、校友会全体の活動のみをカラーとし、
その他の記事についてはすべてモノクロとして発行費の削減を図りました。

83人の方にアンケー トのご協力をいただき有難 うございました。

次回発行する会報に向けても、この貴重なアンケー ト結果を参考にしていただければ幸
甚と考えます。

広報部一同
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